
N i e d e r s c h r i f t  
SPA/008/2023 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Sportausschusses 

der Stadt Rheine 
am 02.03.2023 

 
 

Die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglieder ordnungsge-
mäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt um 17:00 Uhr im 
Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr Prof. Dr. Thorben Winter CDU Ratsmitglied/Vorsitzender   
 
 Mitglieder: 
 

Herr José Azevedo CDU Ratsmitglied/ 
2. Stellv. Vorsitzender   

Frau Sophie Blau FDP Sachkundige Bürgerin   

Herr Tobias Heine CDU Sachkundiger Bürger   

Herr Marius Himmler BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied   

Herr Christian Kaisel CDU Ratsmitglied   

Herr Bernhard Kleene SPD Ratsmitglied/ 
1. Stellv. Vorsitzender   

Herr Manoharan Murali SPD Ratsmitglied   

Herr Tobias Rennemeier CDU Ratsmitglied   

Herr Niklas Rieke UWG Sahkundiger Bürger   

Herr Karlo Willers BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN Sachkundiger Bürger   

Herr Heinz-Jürgen Wisselmann BfR Sachkundiger Bürger   
 
 beratende Sachkundige Einwohner: 
 

Herr Udo Mollen SPD Vorsitzender des Stadt-
sportverbandes   

 
 Vertreter: 
 

Herr Dario Aufderlandwehr CDU Vertretung für Herrn Heiko 
Isfort 



Niederschrift SPA/008/2023 der Sitzung des Sportausschusses vom 02.03.2023   

Seite 2/6 

Herr Karl-Heinz Brauer SPD Vertretung für Frau Yvonne 
Köhler 

Herr Markus Doerenkamp CDU Vertretung für Herrn Christi-
an Beckmann 

Herr Werner Hukriede Vertretung für 
Frau Rita Töller 

 
Es fehlen: 
 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Christian Beckmann CDU Vertretung durch Herrn 
Markus Doerenkamp 

Herr Herbert Bühner DIE LINKE Sachkundiger Bürger   

Herr Heiko Isfort CDU Vertretung durch Herrn 
Dario Aufderlandwehr 

Frau Yvonne Köhler SPD Vertretung durch Herrn Karl-
Heinz Brauer 

Herr Fabian Lenz CDU Ratsmitglied   
 
 beratende Sachkundige Einwohner: 
 

Frau Nina Jansen Sachkundige Einwohnerin  
f. Beirat für Menschen mit 
Behinderung   

Herr Abdeslam Nordine Sachkundiger Einwohner  
f. Integrationsrat   

Frau Rita Töller Vertretung durch Herrn 
Werner Hukriede 

 
 
 Verwaltung: 
 

Herr Frank de Groot-Dirks Leitung Büro des Bürger-
meisters / Pressesprecher   

Herr Dr. Peter Lüttmann Bürgermeister   

Herr Siegmar Schridde Produktverantwortlicher 
Sportförderung   

Frau Martina Wietkamp Stellv. Schriftführerin   
 
 
 
 
 
 



Niederschrift SPA/008/2023 der Sitzung des Sportausschusses vom 02.03.2023   

Seite 3/6 

Herr Prof. Dr. Thorben Winter eröffnet die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt 
Rheine.  
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.  
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 007/2022 über die öffentliche Sitzung am 10.11.2022 
 

Zur Niederschrift werden keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche angebracht. Diese ist so-
mit genehmigt.  
 
2. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

Folgende Informationen werden vorgetragen:  
 
2.1. 
 

Dialogrunde mit Sportvereinen 
 

Herr Dr. Lüttmann verweist auf eine Dialogrunde mit den Sportvereinen und Mitgliedern der 
Fraktionen, die am 13. Januar stattgefunden hat. Ziel war es, Meinungen und Anregungen zur 
geplanten Anpassung der Sportförderrichtlinien aufzunehmen. Die Ergebnisse der Austausch-
runde liegen der heutigen Vorlage 074/23 als Anlage bei.  
 
2.2. 
 

Sachstand der Gespräche mit den Vereinen Portugiesisches Freizeitzentrum Rhei-
ne und Skiclub Rheine zu einer gemeinsamen Nutzung der Sportanlage an der Ber-
bomstiege 
 

Herr Prof. Dr. Winter erklärt, dass mit den beiden Vereinen haben Gespräche am 15. und 
22.02.23 stattgefunden haben. Teilgenommen haben Herr Prof. Dr. Winter und Jose Azevedo 
als Vorsitzender bzw. stellvertretender Vorsitzender des Sportausschusses, Udo Mollen als Ver-
treter für den Stadtsportverband und Frank de Groot-Dirks für die Stadt Rheine. 
 

Grundsätzlich sind die Gespräche positiv verlaufen. Beide Vereine haben signalisiert, dass sie 
sich eine Zusammenarbeit vorstellen können. Deshalb ist nach den heutigen Entscheidungen zu 
den Investitionskostenförderungen ein gemeinsames Gespräch geplant, in dem Details (z. B. 
Nutzungsumfang und -zeiten, Verbindlichkeit der Absprachen und Zeitabläufe zur Ertüchtigung 
des Sportplatzes) geklärt werden sollen.  
 
2.3. 
 

Sportboxen 
 

Herr de Groot Dirks erläutert, die SPD-Fraktion habe am 24. Februar nachfolgenden Antrag zur 
Beratung im Sportausschuss übersandt: 
 

„Die SPD-Fraktion im Rat der Stadt beantragt, die Errichtung einer oder mehrerer Sportboxen in 
Parks als Ergänzung zum Angebot „Sport im Park“ und die Bereitstellung der dazu notwendigen 
Mittel. Mögliche Fördermittel sind zu prüfen.“ 
 

Aufgrund der kurzen Vorlaufzeit war eine Aufbereitung des Sachverhaltes in Form einer Vorlage 

für die heutige Sitzung und in diesem Zusammenhang auch ein fristgemäßer Förderantrag – die 

Frist endete mit Ablauf des 28.02.2023 - nicht mehr möglich. 
 

Das Bundesinnenministerium in Kooperation mit dem Deutschen Olympischen Sportbund 
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(DOSB) bietet über das Förderprogramm „ReStart“ die Möglichkeit, sogenannte Sportboxen in-

klusive Sportequipment kostenlos und dauerhaft zur Verfügung zu stellen.  
 

Der Wert einer ausgestatteten Sportbox beläuft sich auf ca. 14.000 €. Kosten für die Verwaltung 

entstehen in Höhe von 100 bis 200 € je Monat, unter anderem für eine Buchungssoftware und 

App, mit der das Angebot von allen Bürgerinnen und Bürgern kostenfrei genutzt werden kann.  

Zwingende Voraussetzung ist eine Kooperation mit einem oder mehreren Sportverein/en. 
 

Eine Nachfrage der Verwaltung beim DOSB hat ergeben, dass eine Verlängerung des Förderpro-

gramms nur in Betracht gezogen werden könne, wenn nicht ausreichend Anträge für die Sport-

boxen (insgesamt 150 Stück) gestellt würden. Diese Informationen lagen dem DOSB bis zum 

01.03.2023 noch nicht vor. 
 

Weil sich die Chancen für eine Förderung im Zeitablauf deutlich verringern, soll das Thema nicht 

erst nur nächsten Sportausschusssitzung am 23. Mai 2023 wieder aufgegriffen werden. Des-

halb werde seitens der Verwaltung kurzfristig ein Schreiben an alle Sportvereine geschickt, um 

das Interesse an einer Kooperation zu erfragen und darauf aufbauend einen Förderantrag zu 

stellen. 
 

Sollte sich herausstellen, dass eine Förderung nicht mehr möglich ist, soll der Antrag in der Sit-
zung am 23.05.23 zur politischen Beratung aufbereitet werden, um insbesondere die dann an-
stehende Finanzierung zu erörtern.  
 
 
3. 
 

Einwohnerfragestunde 
 

Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
 
4. 
 

Förderanträge Sportvereine 2023: 
Übersicht - Auswahlkriterien - Vorgehensweise 
Vorlage: 074/23 
 

Durch Herrn Schridde wird auf eine Reduzierung der beantragten Fördersumme für den TV Jahn 
Rheine e.V. verwiesen (siehe Anlage zur Niederschrift) 
 
Herr Kaisel schlägt vor, den Beschlussvorschlag geändert zu fassen und die Fördersumme für 
den RHTC Rheine e.V. zu zwei Dritteln in diesem Jahr und zu einem Drittel in 2024 auszuzahlen. 
Weiter regt er an, die Förderanträge des TV Jahn und der SG Elte zunächst zurückzustellen und 
über die Förderanträge in der nächsten Sitzung zu entscheiden. Auch die Entscheidung über den 
Förderantrag des Schwimmverein Rheine solle zu einem späteren Zeitpunkt getroffen werden. 
Falls ein Teil der Maßnahme des Schwimmvereins der Kategorie „erheblicher Scha-
den/Missstand“ zuzuordnen sei, könne der Antrag aber unmittelbar verwaltungsseitig bearbeitet 
werden. 
 
Der Sportausschuss fasst den folgenden erweiterten Beschluss:  
 
Beschluss: 
 

1. Der Sportausschuss stimmt den in der Vorlage dargestellten Auswahlkriterien und deren 
Anwendung (Priorisierung) auf die Auswahl der Förderanträge zu Investitionsmaßnah-
men der Sportvereine im Jahr 2023 zu.  
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2. Der Sportausschuss beschließt, die beantragte Maßnahme des SV Mesum (Stadion-
Eingangsbereich) zum jetzigen Zeitpunkt nicht zu fördern. Eine Antragswiederholung für 
Folgejahre ist möglich. 

3. Die Beratungen zu den Förderanträgen des TV Jahn (Kindersporthalle), der SG Elte 
(Ganzjahrestennisplatz, Flutlicht- und Photovoltaikanlage), des SC Altenrheine (Photovol-
taikanlage) und des Schwimmverein Rheine (Sanierung Vereinsheim) werden bis zur 

nächsten Sitzung zurückgestellt.  

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
5. 
 

Antrag RHTC Rheine e. V.: 
Sanierung Kunstrasenbelag 
Vorlage: 075/23 
 

Herr Himmler erklärt sich für befangen und nimmt an der Beratung und Beschlussfassung zu 
diesem Tagesordnungspunkt nicht teil.  
 
Beschluss: 

1. Der Sportausschuss beschließt, dem RHTC Rheine e. V. eine Zuwendung in Höhe von 
maximal 109.200 € zur Sanierung des Kunstrasenbelages zu gewähren. 
 

2. Die Auszahlung der Zuwendung erfolgt zu zwei Dritteln in 2023 und zu einem Drittel in 
2024. 

 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig 
 
 
6. 
 

Antrag TV Jahn-Rheine e. V.: 
Errichtung einer Kindersporthalle 
Vorlage: 076/23 
 

  Beschluss: 
Die Beratung und Beschlussfassung wird auf die nächste Sitzung des Sportausschusses der 
Stadt Rheine verschoben. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
7. 
 

Antrag FC Eintracht Rheine e. V.: 
Instandsetzung Bewässerung 
Vorlage: 080/23 
 

Herr Willers erklärt sich für befangen und nimmt an der Beratung und Beschlussfassung zu die-
sem Tagesordnungspunkt nicht teil.  
 
Beschluss: 

 
Der Sportausschuss beschließt, dem FC Eintracht Rheine e. V. eine Zuwendung in Höhe von 
maximal 15.880 € zur Instandsetzung der Bewässerungsanlage am Uhlenhook zu gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig 
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8. 
 

Antrag Schwimmverein Rheine e. V.: 
Sanierung Vereinsheim 
Vorlage: 081/23 
 

  Beschluss: 
 
Die Beratung und Beschlussfassung wird auf die nächste Sitzung des Sportausschusses der 
Stadt Rheine verschoben 
 
Abstimmungsergebnis:    einstimmig 
 
 
9. 
 

Antrag Portugiesisches Freizeitzentrum e. V.: 
Instandsetzung Fußballplatz Berbomstiege 
Vorlage: 082/23 
 

Herr Azevedo erklärt sich für befangen und nimmt an der Beratung und Beschlussfassung zu 
diesem Tagesordnungspunkt nicht teil.   
 
Herr Schridde verweist auf einen Schreibfehler im Beschlussvorschlag. Gemeint sei natürlich 
das Portugiesische Freizeitzentrum, nicht der Schwimmverein! 
  
Beschluss: 

 
Der Sportausschuss beschließt, dem Portugiesischen Freizeitzentrum e. V. eine Zuwendung in 
Höhe von maximal 17.160 € zur Sanierung der Fußballanlage zu gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis:    einstimmig 
 
 
10. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

10.1. 
 

Sporthalle Alexander-von-Humboldt-Schule 
 

Herr Rennemeier verweist auf den schlechten baulichen Zustand der Sporthalle. 
 
Herr Schridde kündigt an, die Anregung an die Gebäudewirtschaft weiterzuleiten. 
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht, Herr Prof. Dr. Winter schließt den öffentlichen Teil der 
heutigen Sitzung. 
 
 
Ende des öffentlichen Teils:   17:44 Uhr  
 
 
 
 
  

    
Prof. Dr. Thorben Winter Martina Wietkamp 
Ausschussvorsitzender Schriftführerin       
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